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Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt 
am 31. März 2017 im Vereinsheim,  

Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  
Beginn: 19.43 Uhr 

 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht des Vorstandes 

Berichte der Abteilungsleiter 
Bericht des Schatzmeisters 
Bericht der Kassenrevisoren 

4. Aussprache zu den Berichten 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
6. Neuwahlen 
7. Ehrungen 
8.  Beschlussfassung von Anträgen 
9. Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte alle Anwesenden und besonders die zu 
ehrenden Mitglieder. Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte rechtzeitig mit 
Bekanntgabe der Tagesordnung durch Veröffentlichung in der Schweinfurter 
Tagespresse am 17.3.2017, durch Aushang im Schaukasten des Vereins und auf der 
Homepage im Internet.  H. Zink eröffnete die Versammlung und konnte die 
satzungsgemäße Einberufung der Mitgliederversammlung und die Beschlussfähigkeit 
feststellen. Eine Änderung der vorgetragenen Tagesordnung wurde nicht gewünscht. 
Anwesend waren 69 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt. 
 
Zu 2.) Totenehrung 
Im vergangenen Jahr sind verstorben: Franz Laus, Herbert Rennert, Erich Heimbeck, 
Otto Jakob und Fritz Baumbach. Alle anwesenden Mitglieder erhoben sich von ihren 
Plätzen für eine Gedenkminute. 
 
Zu 3.) Bericht des Vorstandes 
Wie bei der letzten Jahreshauptversammlung möchte ich meinen Bericht damit 
beginnen, euch über die durchgeführten Arbeiten zu berichten. 
Die Konzentration der Arbeiten im vergangenen Zeitraum war äußerst vielfältig. So 
wurde das Eingangstor ausgetauscht, die Umzäunung unseres Geländes weiter 
instandgesetzt, die Dornenhecken gehäckselt und der Baumbestand am Korbballfeld 
ausgedünnt. Weiterhin war eine Mammutaufgabe in den Wintermonaten, unsere 
Biergartenmöbel zu erneuern. Es wurden die Biergartentische neu lackiert und hier gilt 
mein besonderer Dank Dirk Oswald, der diese Arbeit ehrenamtlich ausgeführt hat und 
dem Verein somit erhebliche Kosten eingespart hat. Herzlichen Dank. Zudem wurden 
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die Biergartenstühle mit neuen Brettern versehen und dabei nahezu 10.000 Schrauben 
bewegt. Viele weitere Pflege- und Instandsetzungsarbeiten wurden unter der 
Organisation von Karl-Heinz Heber mit seiner Mannschaft durchgeführt und es waren 
weit über 1700 Arbeitsstunden, die unsere bewährten Helfer verrichtet haben. Aber 
nicht nur Arbeiten sind angesagt, sondern es wird auch die Kameradschaft sehr groß 
geschrieben. Im Winterhalbjahr organisierte Karl-Heinz für die Senioren donnerstags 
Wanderungen. Sportlich treffen sie sich beim Hallenfußballtraining mit 
Rückengymnastik in der Kerschensteiner Schule. Im Sommer ist dann immer dienstags 
Arbeitsdienst angesagt und mittwochs sportlich Kopf-Fuß-Spielen auf dem Jahnplatz. 
Es wäre schön, wenn sich der Ein oder andere noch zu dieser Truppe gesellen könnte, 
er wird sicherlich mit offenen Händen aufgenommen. Setzt Euch einfach mit Karl-Heinz 
in Verbindung. Nochmals vielen herzlichen Dank und bitte macht weiter so. 
 
Zusätzlich bedanken darf ich mich auch bei unserem Hausmeister Mathias Rieger, der 
die anstehenden Arbeiten zu unserer Zufriedenheit wieder erledigt hat. Die 
Vorstandschaft ist froh, dass wir uns auf unseren Hausmeister verlassen können. 
 
Besonders gefreut haben wir uns über die Auszeichnungen, die unser Martin Spallek für 
über 25 Jahre ehrenamtliche Jugendbetreuung erhalten hat. So bekam er für seine 
Verdienste bei der letztjährigen Sportgala vom Oberbürgermeister der Stadt 
Schweinfurt die Stadtmedaille in Bronze und im Januar dieses Jahres wurde ihm eine 
weitere Ehre zuteil. Er erhielt die DFB Sonderehrung für seine Verdienste um den 
Fußballsport. 
 
Unterstützt wurde unsere Fußballabteilung auch im vergangenen Jahr durch unser 
Vereinsmitglied und Hauptsponsor, Ferdinand Heil, dem Leiter der Beratungsstelle 
Schweinfurt der Lohnsteuerhilfe e.V. Ferdinand hat sein Trikotsponsoring auf alle 
Mannschaften der Fußballabteilung ausgedehnt, so dass neben den aktiven 
Mannschaften auch alle Jugendmannschaften mit Trikots ausgestattet wurden. Ein 
ganz herzliches Dankeschön dafür. In einer kurzen Unterbrechung stellte Ferdinand 
Heil seine Nachfolgerin als Chefin bei der Lohnsteuerhilfe Bayern e.V. in Schweinfurt 
Petra Glos vor und versprach, auch weiterhin den Verein finanziell zu unterstützen.  
Die Vorstandschaft und die anwesenden Mitglieder begrüßten Frau Petra Blos recht 
herzlich mit Applaus beim TV JAHN. 
 
Mit der Lohnsteuerhilfe veranstalteten wir ein besonderes Event im letzten Jahr, denn 
am 05. Juni 2016 hat Ferdinand Heil mit seiner Firma Lohnsteuerhilfe e.V. das 50-
jährige Firmenjubiläum auf unserem Vereinsgelände gefeiert. Dieser Geburtstag wurde 
mit einigen sportlichen Highlights in Kooperation mit der FTS gefeiert, u.a. konnten wir 
für die Moderation Wolfgang Leikermoser von Antenne Bayern gewinnen. Es fand ein 
großes Jugendfußballturnier statt und nebenbei konnte man sein Können beim 
Torwandschießen und bei der Radarschußanlage beweisen. Selbst Petrus hatte an 
diesem Tag ein Einsehen und verschob das Unwetter bis ans Ende der Veranstaltung. 
 
Ein weiteres Dankeschön darf ich an die Stadt Schweinfurt sowie dem Programm 
Integration durch Sport durch den BLSV aussprechen, die uns auch im letzten Jahr 
wieder mit Zuschüssen unterstützt haben. 
 
Ich komme nun zu einigen wichtigen sportlichen Ereignissen. Diese möchte ich wie 
immer nur stichpunktartig vortragen.  
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Ich beginne wie immer in alphabetischer Reihenfolge und deshalb mit Faustball. In der 
Feldrunde errang die 1. Mannschaft mit 22:6 Punkten den Meistertitel und wurde somit 
„Meister der A-Klasse Schweinfurt/Rhön Saale". 
In der Fußballabteilung sind wir stolz auf neun eigenständige Jugendmannschaften. Wir 
freuen uns besonders über die errungene Meisterschaft unserer C- Jugend im letzten 
Jahr und in diesem Jahr wurde unserer F-Jugend vor dem FC 05 und der FTS 
Stadtmeister in der Halle. Erfreulich ist auch, dass unsere 1. Mannschaft sich im oberen 
Tabellendrittel festgesetzt hat. 
Auch unsere Leichtathletikabteilung war im letzten Jahr wieder sehr aktiv und kann 
immerhin Besuche bei neun Sportveranstaltungen verzeichnen. 
Bei unseren Korbballern erreichte die Jugend 19 in der Feldrunde einen guten 3. Platz 
mit nur 3 Punkten Rückstand auf Platz 1. Eventuell reicht dies sogar noch für den 
Aufstieg. 
Ein Ausrufezeichen an die Tennisabteilung, denn die U 12 Jungen sind in die 
Bezirksklasse 2 aufgestiegen. Herzlichen Glückwunsch. 
Der Höhepunkt beim Turnen war sicherlich am Jahresende wieder die Turnschau, bei 
der sowohl die Ehrengäste als auch das gesamte Publikum in der vollgefüllten Georg- 
Wichtermann-Halle begeistert waren. 
Zu guter Letzt möchte ich noch unsere Volleyballer erwähnen. Auch hier hat sich die 
Mannschaft wieder gefestigt und kann eine positiv stärkere Trainingsbeteiligung 
nachweisen. 
 
Nachdem einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt wurden, darf ich 
nun einen kurzen Ausblick für das Jahr 2017 geben. 
Die Liste der anstehenden Arbeiten zur Unterhaltung unserer Vereinsliegenschaft wird 
auch in diesem Jahr nicht kürzer und wir werden versuchen, die Abarbeitung nach 
Prioritäten vorzunehmen. So wollen wir im Frühjahr die anstehende Zaunreparatur am 
Korbballfeld erledigen und den Weg entlang des oberen Fußballfeldes neu gestalten.  
Auch in diesem Jahr werden durch den Verein wieder viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der Jugendarbeit 
geplant. Es wird wieder durch unsere Turnabteilung ein einwöchiges Zeltlager auf dem 
Jahnplatz stattfinden und unsere Fußballjugend plant für dieses Jahr Wochenend-
freizeiten und Turniere. 
Der traditionelle Flohmarkt am Jahn findet am Sonntag, den 23.Juli statt und die beiden 
Flohmärkte am Bergl, die durch uns ausgerichtet werden sind am 30. April und am 
24. September. 
Auch in unserem Vereinsheim haben wir eine Änderung vorgenommen, denn wir haben 
uns für einen neuen Pächter in unserer Vereinsgaststätte entschieden, die neue Chefin 
ist ab 1. April Frau Sadete Kamberaj. 
 
Ich wünsche allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die gesteckten Ziele 
in Erfüllung gehen. 
Darüber hinaus wünsche ich mir sehr, dass unsere Mitgliederzahlen zukünftig wieder 
steigen, deshalb investieren wir auch weiterhin in eine gute Jugendarbeit. Derzeit haben 
wir immerhin einen Mitgliederstand von 862. Liebe Jahn´ler ihr seht, uns geht die Arbeit 
nicht aus. Wir werden auch zukünftig genügend Aufgaben haben, die wir gemeinsam 
bewältigen werden. 

 

Berichte der Abteilungen 
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Die Jahresberichte der Abteilungen wurden jeweils durch die Abteilungsleiter oder 
deren Vertreter in folgender Reihenfolge vorgetragen. 

• Bericht der Faustballabteilung, Alexander Hein 

• Bericht der Fußballabteilung, Bartosz Bialy 

• Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 

• Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 

• Bericht der Tennisabteilung, Klaus Berger 

• Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 

• Bericht der Volleyballabteilung, Anja Stemmer 

Ein Bericht der Korbballabteilung konnte nicht vorgetragen werden, da der 
Abteilungsleiter kurzfristig nicht an der Mitgliederversammlung teilnehmen konnte. 

Die Inhalte der Berichte enthielten eine Zusammenfassung der bisher und im jetzigen 
Jahn aktuell erschienenen Berichterstattung und sind in den Anlagen zur 
Mitgliederversammlung abgelegt. Eine Einsichtnahme ist auf der Homepage des TV 
Jahn im Internet möglich unter:  

http://www.tv-jahn-schweinfurt.de - Der Verein – Mitgliederversammlung 

 

Bericht der Hauptjugendleiterin, Elke Büttel-Wirth 

 
Die Sport- und Freizeit-Woche fand vom 2. -9. Aug. statt und kam wieder bei Groß und 
Klein gut an. 

Es ist ein Ausflug zum Warner Brother Movie Park am 17. Juni geplant. Anmeldungen 
ab sind sofort möglich. 

Auch findet wieder vom 29. bis 5. Aug. die Sport- und Freizeitwoche mit Zeltlager auf 
dem Vereinsgelände statt. 
 
Bericht des Schatzmeisters 
 

Wie bereits im Vorjahr angekündigt, wurden für die Biergartenbestuhlung neue Latten 
für 3.000 € angeschafft. Die Demontage und Montage der Bretter mit ca. 10.000 
Schrauben wurde von unserer Arbeitstruppe des Vereins unter der Leitung von Michael 
Böhme in Eigenregie durchgeführt. Für die geleistete Arbeit aller Helfer hiermit 
herzlichen Dank. In diesem Zusammenhang wurden auch die Biergartentische von Dirk 
Oswald in einem neuen Farbton lackiert.  

Als größere Investition wurde für die Turnabteilung ein Airtrack für 2.400 € angeschafft. 

Im Jahr 2017 soll in die Gaststätte weiter durch den Austausch einzelner Tische 
investiert werden. 

Als Hauptinvestition soll jedoch der Weg vom Umkleidegebäude zum Hintereingang 
erneuert werden. 

Hervorzuheben sind noch die zusammen mit der FTS ausgerichteten LoHi-Games, 
deren Erlös der Schweinfurter Tafel bzw. der SW Kindertafel zu Gute kam. Für die 
Ausrichtung des Events wurden beide Vereine von der LoHi mit großzügigem 
Sponsoring bedacht. 
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Im Jahre 2016 betrugen die Einnahmen für den Verein 175.295 €, die Ausgaben des 
Vereins 147.187 €, die der Abteilungen 21.152 €.  

Im Haushaltsplan für 2017 sind Ein- bzw. Ausgaben in Höhe von 170.000 € 
vorgesehen. 
 
Bericht der Kassenrevisoren 
 
Am 27. März 2017 fand die Kassenprüfung der Vereinskasse nach den Vorgaben der 
Finanzordnung durch die beiden Kassenrevisoren Klaus Berger und Gerhard Nitsch 
statt. Die Konten der Sparkasse Schweinfurt sowie der Flessa Bank wurden überprüft, 
die Anfangs- und Endbestände sind nachgewiesen. Die Hauptkasse sowie die Kassen 
der Abteilungen wurden stichprobenweise überprüft. Es gab keinerlei Beanstandungen. 
Die Belege waren geordnet und vollständig vorhanden. 
Sie schlugen der Versammlung die Entlastung des 1. Schatzmeisters Dirk Jauchstetter 
vor.  
 
Zu 4.) Aussprache zu den Berichten 
 
Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 
Zu 5.) Bildung des Wahlausschusses und Entlastung des Vorstandes 
 
In den Wahlausschuss wurden gewählt: 

Dirk Oswald   Vorsitzender   67 Ja  2 Enth . 0 Nein 
Jürgen Ankenbauer  Beisitzer   67 Ja  2 Enth . 0 Nein 
Bruno Müller   Beisitzer   67 Ja  2 Enth . 0 Nein 
 
Zu keiner Position gab es einen zweiten Vorschlag. 
 
Der Vorsitzende übernahm die Entlastung des Vorstandes. 
 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink  68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Michael Böhme 68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister  Dirk Jauchstetter 68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister  Manfred Ullmer 67 Ja  2 Enth. 0 Nein 
 
 
Zu 6.)  Neuwahlen  
 
Es  gab eine Vorschlagsliste. Zu keiner Position gab es aus der Versammlung einen 
zweiten Vorschlag. 
Die Neuwahlen endeten mit folgendem Ergebnis: 
 
1. Vorsitzender:  Rainer Zink   68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
2. Vorsitzender:    Michael Böhme  68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
1. Schatzmeister:    Dirk Jauchstetter  68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
2. Schatzmeister:    Manfred Ullmer  68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
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Protokollführer:    Franz-Josef Schmitt 68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Technischer Leiter:    Martin Spallek  69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Öffentlichkeitsarbeit    Lars Lang   69 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Hauptjugendleiter:    Elke Büttel-Wirth  68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:    Gerhard Nitsch  68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:    Jürgen Ankenbauer  68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor: (Ersatz)   Dirk Oswald   68 Ja  1 Enth. 0 Nein 
 
Die Bestätigung der Abteilungsleiter erfolgte in der Mitgliederversammlung mit  
68 Ja, 0 Nein und 1 Enthaltungen. 

Zu 7.) Ehrungen 

Die Ehrungen nahm Michael Böhme vor. Geehrt wurden für 
 
25 Jahre Vereinstreue 
Christina Eva 
Kurt Eva 
Irene Lampe 
Jens Lampe 
Sebastian Müller 
Volker Pilling 
Helmut Stüber 
Gisela Weidlein 
Irmgard Wolf 
 
40 Jahre Vereinstreue 
Elke Büttel-Wirth 
Ralf Flügel 
Stefan Göpfert 
Matthias Gräf 
Dieter Koch 
Birgit Scheibe 

Ralf-Jochen Scheibe 
Reiner Schöbel 
Martin Spallek 
Kerstin Weingart 
 
50 Jahre Vereinstreue 
Wilfried Vonhausen 
 
60 Jahre Vereinstreue 
Dieter Göpfert 
Günter Gräf 
Gerhard Nitsch 
Gosbert Zirkenbach 
 
70 Jahre Vereinstreue 
Marianne Elflein 
Hans Friedrich 
Marianne Pfister 

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 

Zu 8.) Beschlussfassung von Anträgen  

Es lagen keine Anträge vor. 
 
Zu 9.) Verschiedenes 

Es gab hier keine Meldungen.  

 
Rainer Zink bedankte sich euch allen für das Interesse, für das konzentrierte Zuhören 
und für die Mitarbeit. 
Zum Schluss bedankte er sich bei all denen, die ihm im vergangenen Jahr tatkräftig 
unterstützt haben. Neben den Helfern, die bereits schon in seinem Bericht erwähnt 
wurden, dankte er auch allen Kolleginnen und Kollegen des Turnrates für die gute 
Mitwirkung und Unterstützung. Die nächste Turnratssitzung findet am 6.07.2017 um 
19:30 Uhr statt 
Darüber hinaus bedankte er sich natürlich besonders auch bei seinen 
Vorstandskollegen Dirk Jauchstetter für die Tätigkeit als Schatzmeister beim TV JAHN, 
bei Manfred Ullmer die Tätigkeit als 2. Schatzmeister und für die Führung der 
Mitgliederverwaltung beim TV JAHN. 
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Schlussendlich ging ein besonderes Vergelt´s Gott an Michael Böhme und Rainer Zink 
stellte fest, dass Michael wirklich für den Verein nicht weg zu denken ist. 
Michael ist immer mit vollem Engagement dabei. Auch die letzten Tage zur 
Vorbereitung der Generalversammlung waren wieder recht interessant und die 
Zusammenarbeit war wieder kreativ, spitze, aber auch höchst humorvoll. 
Dafür herzlichen Dank an Michael Böhme. 

Anschließend überreichte Rainer Zink ein kleines Präsent an die Vorstandmitglieder. 

Michael Böhme bedankte sich im Namen der Versammlung und des Vereins beim 1. 
Vorstand Rainer Zink für seinen Einsatz und die gute Zusammenarbeit. 
 
Rainer Zink wünschte allen weiterhin eine gute Zusammenarbeit zum Wohle unseres 
Vereins, des TV JAHN und schloss die Versammlung um 22.10 Uhr 
.  
Er wünschte allen noch ein gemütliches Beisammensein in der Vereinsgaststätte und 
einen guten Nachhauseweg 
 
 
Anlagen: 
Bericht 1. Vorstand 
Berichte der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister mit Kassenständen 2016 und Haushaltsplan 2017 
Bericht Kassenrevisoren 
Wahlprotokoll 
Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt           Rainer Zink 
 
 
 
 


